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令和５年度上期 美濃市立美濃病院経営安定化プラン検証委員会議事録 

 

 

開催日時：令和５年１２月５日（水） 午前 9 時 44 分～10 時 23 分 

開催場所：防災中央コミュニティーセンター ２階大会議室 

出席委員：堀部副市長 永田総務部長 西部民生部長 井上市長公室長 小瀬木会計管理者 

那須保健センター所長 後藤総務課長 古田福祉子ども課長 島田高齢福祉保険課長 

井川病院事務局長 春田病院事務局管理課長  

書記・事務局：鵜飼病院事務局管理課長補佐 

 

１．開会（事務局長） 

 

２．あいさつ及び進行 （副市長） 

安定経営を堅持するため、皆さんの検証・評価をお願いしたい。 

 

３．議題 

（１）令和５年度上半期美濃病院経営安定化プランの検証・評価 

春田管理課長：美濃病院経営安定化プラン検証表の上半期状況を説明。 

 

<質疑> 

井上市長公室長：下半期の見込みは？ 

・・・上半期はコロナ補助金がありましたが、下期は補助金がほとんど無くなる見込みのため厳

しい状況です。 

 

後藤総務課長：入院・外来単価が下がる？ 

・・・入院単価は余り変わりませんが、外来単価は下がっています。 

後藤総務課長：コロナ患者収益も減り、補助金も無くなる？ 

・・・そのとおりです、厳しいです。コロナの特例加算がなくなる事も単価減少の要因です。 

 

堀部副市長：医師増員による人件費への影響は？ 

・・・Ｒ４年度は研修医が４名増員されましたが、Ｒ５年度は研修医がすべて派遣元病院に戻り、

現在は８名ですので、医師人件費は減っています。 

堀部副市長：国の方針で看護師手当増額し、診療点数・薬価減額の状況はどうか？ 

・・・来年度診療報酬改定では、診療報酬を下げる見込みですが、各医療団体が国への増額要望

をしています。 

堀部副市長：公立病院の約８割は赤字経営であり、物価や委託費高騰、導入機器の更新も控えて

おり厳しい状況になる？ 

・・・今まで１５年間黒字経営の理由を確認したいと、外部機関（東海財務局、全国自治体病院

協議会）より伺いがありますが、今後は厳しい状況です。 

堀部副市長：病院には内部留保があるので、市では繰入金を減らしていきたい意向もあるが？  

・・・基準内の繰入金でもらっていないものもあり、今後協議していく必要があります。 

 



堀部副市長：他市（東濃地域）の病院では、経営が厳しく指定管理になる病院もあるが？  

・・・医師供給や職員の意識が変わっていくと思います。 

 

島田高齢福祉保険課長：国保の健診件数は増えていないが、全体の健診件数が増えていますが何

か要因がありますか？ 

・・・会社への訪問活動等により社保の健診受診が増えています。国保の方は社保の退職後の方

を健診勧奨すると良いと考えます。 

 

堀部副市長：みの健康管理センターの運営（経営）は？ 

・・・売上は増えています、赤字ではありませんが人件費など経費は掛かっています。 

井上市長公室長：センターの人数が多すぎる？ 

・・・指摘はありますが、常勤は３名ですが午前のみの非常勤職員を含めて多くいます。病院で

は健診センターは収益があると考えています。 

 

   

４．検証及び評価のまとめ 

(ア) 外来・入院ともに患者数は伸び悩んだが、多くの指標で目標を達成しており評価できる。 

(イ) 経営状況は良好であると認めるが、令和５年度下期は厳しい経営状況が見込まれるため、引

き続き一層の経営改善を図られたい。 

(ウ) 電気代・人件費などの経費増が見込まれるために削減を努められたい。 

(エ) 民生部との連携、健診センター体制の充実等により健診受診者の更なる拡大に努められた

い。 


